

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 11 de mayo de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Prepara rector de la UAEM entrega de Plan Institucional de Desarrollo

**Nacional:** Estudiantes toman vías de Michoacán

## SALUD

**Nacional:** Sin acceso a planificación familiar, una de cada 5 mujeres: SIGI 2012

**Internacional:** Piden a la FDA apruebe fármaco contra obesidad

## ECONOMÍA

**Estatal:** Estima sector empresarial crecimiento del 4 por ciento global a finales del año

**Nacional:** Obtiene México 9 mil 500 mdd por ventas de crudo

## POLÍTICA

**Estatal:** Sólo 41 por ciento de policías aprueban exámenes de control y confianza

**Nacional:** Costó poco más de 4 millones de pesos la producción del debate presidencial:  
IFE

**Internacional:** Debacle de la derecha en municipios de Italia

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Prepara rector de la UAEM entrega de Plan Institucional de Desarrollo*

Antes de que concluya el primer semestre del año, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Jesús Alejandro Vera Jiménez, presentará ante el máximo órgano de autoridad colegiada el Plan Institucional de Desarrollo de la administración que encabeza. En entrevista, explicó que cuenta con un plazo para cumplir con esta disposición que culmina en el mes de junio próximo, por lo que aseguró antes de que concluya el semestre estará cumpliendo con la legislación en la materia. Respecto de los ejes que integrará este documento, adelantó que en general es hacer de la universidad un referente de acercamiento a la sociedad, elevar la calidad y hacer de la UAEM una universidad de clase mundial.

**La Unión de Morelos**, p.27, (Salvador Rivera).

### *Concluye hoy periodo para canje de fichas en la UAEM*

Mientras que en las sedes regionales universitarias el canje de predichas concluyó el pasado miércoles, en el Campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) este proceso concluye hoy viernes para estudios de nivel superior. De acuerdo con la convocatoria de selección de aspirantes a nuevo ingreso, para el ciclo escolar 2012-2013 la UAEM ofrece 5 mil 605 lugares definitivos y para curso propedéutico abre un total de 6 mil 10, por lo que 405 aspirantes no podrán ingresar a las diversas unidades académicas aún y cuando hayan aprobado el examen de selección, y para ello tendrán que participar en el curso propedéutico. En sus sedes regionales, UAEM abre para el próximo ciclo escolar en el nivel superior mil 505 lugares con un promedio de 50 espacios por licenciatura.

**La Unión de Morelos**, p.27, (Salvador Rivera) y **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Edith Abarca).

### *Piden a candidatos priorizar educación*

El Presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios del Estado de Morelos (FEUM), Fermín Esquivel Díaz, pidió a los diferentes candidatos a la gubernatura poner la educación como un tema prioritario en las campañas políticas. El universitario propuso poner en la mesa de discusión las políticas públicas y las acciones en el sector educativo que piensan llevar a cabo en caso de llegar al gobierno del estado, siendo una de ellas el incremento del presupuesto, ya que pudiera ser una forma viable para incrementar la matrícula de ingreso a la Universidad del Estado de Morelos (UAEM) y así los jóvenes pasar de un nivel económico a otro, dijo. Esquivel Díaz señaló que el aumento a los recursos de la UAEM sería "uno de los pilares" de política pública, por lo que espera que se pueda concretar en los siguientes años.

**El Caudillo de Morelos**, p.3, (Omar Ocampo).

### *Entregará IEBEM 39 millones en pago de estímulos por años de servicio a docentes*

Como parte de los acuerdos pendientes, a partir de hoy el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) realizará el pago de estímulos por años de servicio a docentes por un monto superior a 39 millones de pesos. Así lo dio a conocer el director del instituto Felipe Sedano Reynoso, quien detalló que como se ha acordado, antes de esa fecha, en la que se celebra el "Día del Maestro se entregará la preseña Ignacio Manuel Altamirano" a profesores que tienen mayor antigüedad y que se han distinguido en su labor académica. De acuerdo con la información del IEBEM, los recursos se distribuirán de la siguiente manera, hoy mismo, mil 615 docentes morelenses recibirán reconocimientos y estímulos por 15, 20,25 y 30 años de servicio en el sistema educativo, por parte de los gobiernos federal y estatal, lo que significa una erogación de fondos por 39 millones 887 mil 790 pesos.

**La Unión de Morelos**, p.23, (Tlaulli Preciado), **Diario de Morelos**, p.8, (Redacción), **El Regional del Sur**, p.12, (Sin firma), **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-3, (Mónica González), **La Jornada Morelos**, p.11, (Jaime Brito) y **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Redacción).

## Nacional:

### *Estudiantes toman vías de Michoacán*

El gobierno del estado y la Coordinadora de Universitarios en Lucha (CUL) mantienen una mesa de diálogo sin resultados, mientras ayer se agudizaron las protestas de los jóvenes para exigir la liberación de los 10 detenidos en los disturbios de abril. Este jueves, grupos estudiantiles de instituciones como la Universidad Tecnológica de Cherán, escuelas normalistas y otras organizaciones sociales "solidarias" que apoyan la causa de la CUL, bloquearon intermitentemente carreteras interestatales en los municipios de Paracho, Uruapan, Zirahuén, Zurumucapio, así como la carretera que va de Morelia al turístico municipio de Pátzcuaro. Mientras tanto, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) ejerció su facultad de atracción para investigar las presuntas violaciones a derechos humanos ocurridas en la detención de cerca de 300 estudiantes de la

Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. A través de un comunicado, la Comisión añadió que ese mismo día se envió a Morelia una brigada conformada por 13 visitantes adjuntos, quienes se entrevistaron con los agraviados para recabar sus testimonios. “El grupo, conformado por abogados, psicólogos y peritos médicos, se entrevistó con los agraviados para recabar sus testimonios, certificar las lesiones que se les infligieron, brindarles acompañamiento victimológico y atención psicológica; 57 de ellos presentaron su queja formal ante la CNDH”, se indica en el comunicado de prensa.

**La Jornada**, p.32, (Ernesto Martínez Elorriaga) y **El Universal**, (Dalia Martínez y Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/85797.html>.

#### *Piden auditar el ejercicio de 250 millones de pesos en la UACM*

La comisión de hacienda del Consejo Universitario (CU) de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) propuso realizar dos auditorías, una interna y otra externa, para esclarecer el ejercicio de 250 millones de pesos recuperados por la UACM a partir de 2010. Dicha instancia propuso lo anterior como un punto de acuerdo para su discusión en la reunión del pleno del CU. Plantea que, de aprobarse, la auditoría interna sea realizada por la Contraloría de la UACM y la externa por la Contaduría Mayor de Hacienda de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal. La citada comisión señala que “la justificación para realizar dichas auditorías obedece a las discrepancias que los consejeros universitarios han detectado en los montos asignados, ejercidos y comprometidos en torno a los 250 millones de pesos que la administración de la UACM reportó como ampliaciones líquidas etiquetadas por el jefe de Gobierno del Distrito Federal y el Instituto de Ciencia y Tecnología del Distrito Federal en 2010”.

**La Jornada**, p.33, (Bertha Ramírez).

#### *Denuncian precariedad en centros de Investigación del sistema Conacyt*

En los Centros de Investigación del Sistema Conacyt existe un rezago enorme en materia laboral, un ambiente inquietante a causa del deterioro salarial, la precariedad en el trabajo, la vulnerabilidad de los empleos, la arbitrariedad de los mandos y la ausencia de pensiones y jubilaciones decorosas, dio a conocer la Federación Nacional de Sindicatos del Sector de Ciencia y Tecnología, (Fenascyt).

Detalló que los trabajadores del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) demandan una pensión complementaria, regularización de plazas, (basificación y renivelaciones); recuperación salarial vía homologación con el Cinvestav (Centro de Investigaciones y Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional) y desarrollo de un foro donde se discutan las condiciones actuales, a fin de tener una mejor colaboración, más eficaz entre los diversos centros de investigación del organismo.

**La Jornada**, p.37, (Patricia Muñoz).

## SALUD

### Nacional:

#### *Sin acceso a planificación familiar, una de cada 5 mujeres: SIGI 2012*

A pesar de que existen avances en el combate a la discriminación social y legal de las mujeres en el mundo, se estima que una de cada cinco no tiene acceso a la planeación familiar, mientras cinco de cada 10 considera que la violencia doméstica se justifica en ciertas circunstancias. De acuerdo con un estudio elaborado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), la tasa de matrimonios a edad temprana abarca 17 por ciento de la población femenina, lo que es considerado un obstáculo para su desarrollo educativo, social y productivo. Según el reporte del *Índice de género* (SIGI, por sus siglas en inglés) –elaborado por el organismo en 86 países, aunque no están incluidos aquellos que integran la OCDE y la Unión Europea–, señala que en América Latina y el Caribe, si bien presenta el nivel más bajo de discriminación, aún se enfrentan retos en el acceso al sistema educativo para las mujeres indígenas, así como clara inequidad salarial en comparación con los hombres.

**La Jornada**, p. 37, (Laura Poy Solano).

#### *Demandan mayores fondos para tratamiento de lupus*

En la conmemoración del Día Mundial del Lupus, este 10 de mayo, pacientes y miembros de organizaciones civiles demandaron mayor presupuesto en el sector salud para tender la enfermedad, el cual debe orientarse al diagnóstico oportuno y el abasto de medicamentos; eliminar la discriminación hacia quienes la padecen, y programas de formación dirigidos a médicos y pacientes (...) médicos especialistas e integrantes de la ong El Rostro de la Mariposa señalaron que es un problema de salud pública que en México no se ha atendido de manera eficiente, y muestra de ello es que pueden pasar cinco años entre la aparición de los primeros síntomas y la obtención de un diagnóstico certero.

**La Jornada**, p.38, (Emir Olivares Alonso).

#### *Queja por discriminación en el IMSS, rezagada: ONG*

A más de seis meses de que las asociaciones Mexicana de Fibrosis Quística y Salud, Derechos y Justicia (SDJ) levantara quejas ante el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación por actos segregatorios en contra de dos niños (en Jalisco) a quienes les fue negado en el IMSS un medicamento prescrito por su médico tratante, cuando otros pacientes sí tenían acceso, las autoridades “han demostrado un nulo interés en el caso”, denunció el presidente de SDJ.

**La Jornada**, p.38, (Ariane Díaz).

#### *El DF, entre las ciudades con más niños con sobrepeso: OPS*

En siete ciudades latinoamericanas, 65.9 por ciento de la población entrevistada tenía sobrepeso, siendo Santiago y la ciudad de México donde la prevalencia era más elevada, con 73.4 y 72.5 por ciento, respectivamente. “En Chile, México y Perú, no de cada cuatro niños de cuatro a 10 años de edad tiene sobrepeso”, y de acuerdo con estimaciones de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), “se prevé que en 2015 la prevalencia continuará en aumento, tanto en hombres como en mujeres”, advierte el centro Latinoamericano y Caribeño de Demografía (Celade), División Población de la Comisión Económica para América Latina (Cepal).

**La Jornada**, p.33, (Gabriela Romero, enviada).

#### *Tamaulipas mantiene planes contra la obesidad*

Los planteles de educación básica de Tamaulipas llevan a cabo el programa de activación física entre sus alumnos, como parte del Programa de Educación Saludable que se realiza en coordinación con la Secretaría de Educación en ese estado y el Instituto Tamaulipeco del Deporte.

**La Jornada**, p.17, (De la Redacción).

## **Internacional:**

#### *Piden a la FDA apruebe fármaco contra obesidad*

Un papel de expertos independiente instó este jueves a la Agencia de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA, por sus siglas en inglés) a aprobar el lorcaserin, primer fármaco contra la obesidad en más de una década, fabricado por Arena Pharmaceuticales. El comité decidió por 18 votos en favor y cuatro en contra recomendar la aprobación del medicamento, que controla el apetito a través de receptores en el cerebro, luego de que los ensayos mostraron que ayudaba a casi la mitad de los pacientes estudiados a bajar hasta 5 por ciento de su masa corporal. El fármaco fue rechazado en 2010 por el Comité Asesor de Medicamentos Metabólicos y Endocrinológicos, que asesora a la FDA, por temor a que propiciara tumores de mama en ratas. Sin embargo, estos efectos no surgieron en los ensayos realizados en personas obesas y con exceso de peso, y el voto del comité mostró la idea de que los beneficios superaban a los riesgos.

**La Jornada**, Ciencia, p.2, (AFP).

#### *Avanzan en la búsqueda de antibióticos contra el ántrax*

La Universidad de Michigan (UM) descubrió una nueva forma de bloquear la capacidad de la bacteria *Bacillus anthracis*, causante del ántrax, de capturar hierro, vital para su supervivencia, y las características que la hacen causar enfermedades. Investigadores del Instituto de Ciencias de la Vida de la UM indicaron que con ese hallazgo se podrían crear antibióticos para prevenir o tratar de manera más efectiva las infecciones de ántrax, conocida en español como carbunco, enfermedad contagiosa, aguda y grave. Ahora se tiene la oportunidad de desarrollar poderosos agentes antiinfecciosos, explicó el coordinador del equipo de investigadores, David Sherman, en un artículo publicado en el *Journal of Biological Chemistry*. El ántrax sigue siendo una amenaza a la seguridad, ya que existen respuestas inadecuadas a formas naturales o diseñadas del microorganismo resistente a fármacos, explicó el experto. La posibilidad de contar con un nuevo blanco de fármacos puede llevar al desarrollo de antibióticos de amplio espectro que se requieren ante el crecimiento de agentes infecciosos resistentes a los actuales, como el caso del ántrax, dijo.

**La Jornada**, Ciencia, p.2, (Notimex).

## **ECONOMÍA**

### **Estatal:**

#### *Estima sector empresarial crecimiento del 4% global a finales del año*

El presidente de la Confederación Patronal de la República (Coparmex) a nivel nacional, Alberto Espinosa Desigaud, estimó que el crecimiento económico en el país será del 4 por ciento. “Pese a la incertidumbre

internacional bajo la cual hemos estado viviendo en los últimos años, la perspectiva es positiva para fin de año", dijo.

**La Unión de Morelos**, p.22, (Claudia Marino).

#### *Niega Secretaría de Economía que los recursos del Fondo Pyme estén en riesgo*

La delegación Morelos de la Secretaría de Economía rechazó que los recursos destinados al Fondo Pyme estén en riesgo de perderse. "Estamos abiertos, dispuestos y dándole seguimiento a todas las propuestas de proyecto que pudieran ser financiados mediante el Foro" aseveró la delegada Alejandra Jarillo Soto. Detalló que para el Fondo Pyme en Morelos hay un presupuesto inicial de 42.1 millones de pesos que pudieran duplicarse con la aportación del gobierno del estado, hasta alcanzar los 85 millones de pesos.

**La Jornada Morelos**, p.13, (Dulce Maya) y **El Caudillo de Morelos**, p.17, (Omar Ocampo).

#### *Reportan aumento de hasta el 30% en consumo por Día de las Madres*

Aunque menor a años anteriores, los comercios y restaurantes del centro histórico de Cuernavaca reportan incrementos en consumos hasta el 30 por ciento mayor a días normales en esta celebración del Día de las Madres. José Acevedo Medina, presidente de la Asociación de Comerciantes del Centro Histórico, refirió que este 10 de mayo los comercios más favorecidos son los de muebles, ropa, calzado, perfumería y restaurantes, en donde se concentra la mayor afluencia.

**El Regional del Sur**, p.13, (Katy Cárdenas).

## **Nacional:**

#### *Obtiene México 9 mil 500 mdd por ventas de crudo*

Petróleos Mexicanos (Pemex) colocó en el primer trimestre de este año 89.7 millones de barriles en el mercado estadounidense y obtuvo a cambio de ingresos por 9 mil 590 millones de dólares, informó hoy el Departamento de Comercio. En el mismo periodo del año pasado, las ventas fueron de 104.8 millones de barriles con ingresos por nueve mil 211 millones de dólares, de acuerdo con un informe de la dependencia estadounidense.

**El Regional del Sur**, p.15, (sin firma).

#### *Alerta FMI sobre alto crecimiento del crédito hipotecario en México*

La morosidad entre usuarios de préstamos hipotecarios aumentó en México a un ritmo que multiplica por cuatro la tasa de crecimiento de los nuevos créditos otorgados por la banca para la compra de vivienda, advirtió un reporte del Fondo Monetario Internacional (FMI), en el que el organismo llama la atención sobre la posible formación de burbujas en el mercado de la vivienda de América Latina. En varios de los países de la región, el crédito hipotecario ha crecido a tasas superiores a 14 por ciento en los últimos años (como ha sido el caso de México), apuntó el organismo.

**La Jornada**, p. 26, (Roberto González Amador).

#### *Extiende juez plazo para que Med Atlántica solucione diferencias entre inversionistas*

El juez federal Felipe Consuelo Soto, rector del concurso mercantil de Mexicana de Aviación, extendió este jueves el plazo para que Med Atlántica arregle las diferencias entre los inversionistas extranjeros y mexicanos de ese grupo que pretende adquirir las acciones de la aerolínea en poder de Tenedora K. El juzgador citó a todos los interesados en comprar la empresa para el próximo martes en una junta que se efectuará en el juzgado a cargo de Soto.

**La Jornada**, p. 27, (Alfredo Méndez).

#### *Crece utilidad de empresas*

Las ganancias de las compañías más importantes que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) crecieron 27.9 por ciento en el primer trimestre del año en relación con el año previo, según su información financiera reportada a la institución bursátil. Analistas financieros atribuyeron el resultado a la mejora de la economía y a señales de recuperación en EU.

**Reforma**, Negocios, p.p. (Moisés Ramírez).

## **Internacional:**

#### *Líderes en crisis y paro*

En 1974 la tasa de desempleo juvenil en España apenas superaba el 5 por ciento. En 2012 la cesantía laboral afecta al 50.5 por ciento de la población juvenil, según los datos de Eurostat, el organismo de estadísticas de la Unión Europea (UE), que califica este registro como el peor y el más crónico del continente europeo. La tasa de paro española es la más alta de la UE, seguida de cerca por Grecia, que cuenta con un desempleo juvenil de 50.4 por ciento, según Eurostat y la OCDE.

Reforma, p.15, (Luis Méndez).

## POLÍTICA

### **Estatal:**

*Sólo 41% de policías aprueban exámenes de control y confianza*

José Herrera Chávez, secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, reconoció que no existen mecanismos para detectar a los elementos de seguridad que cuenten con problemas psicológicos en la aplicación de los exámenes de control y confianza. Sostuvo que cerca de 41 por ciento de los elementos policíacos estatales y municipales se les ha aplicado los exámenes de confianza , pero que no cuentan con la misma resistencia y capacidad de aguantar las presiones de cotidianidad.

**La Jornada Morelos**, p.3, (Elizabeth Cuevas).

### **Nacional:**

*Costó poco más de 4 millones de pesos la producción del debate presidencial: IFE*

El Instituto Federal Electoral (IFE) informó que el costo total del debate entre candidatos presidenciales ascendió a 4 millones 92 mil pesos 144 pesos, de los cuales sólo 80 mil habría cobrado el productor independiente Jesús Tapia por sus honorarios, y 40 mil el productor adjunto. Según el desglose de costos proporcionado, 597 mil pesos se destinaron al circuito cerrado de televisión y 554 mil a las unidades móviles del Canal 22 utilizadas para la transmisión.

**La Jornada**, p.10, (Alonso Urrutia).

### **Internacional:**

*Debacle de la derecha en municipios de Italia*

Los italianos expresaron en las elecciones municipales de esta semana su descontento con los partidos tradicionales y provocaron la debacle de la derecha de Silvio Berlusconi y la entrada a la pelea del humorista Beppe Grillo, convertido en portavoz del movimiento contra la "partidocracia". Según los resultados parciales de la primera vuelta, el partido de Berlusconi, el Pueblo de la Libertad (PdL), sufrió un verdadero revés y quedó excluido en varias ciudades de la segunda vuelta prevista para el 20 y 21 de mayo próximos.

**La Jornada**, p.24, (Reuters).